

EN PREPARATIVOS DE VERANADAS 2024 - 2025

Salud preventiva de los crianceros asoma como tema prioritario

EQUIPO EL OVALINO
 O valle

En la última reunión de la bicomisión de Fomento Productivo y Relaciones Internacionales del Consejo Regional, se reunieron representantes de las SEREMIS de Gobierno, Agricultura y Salud; y equipos técnicos del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), para discutir los planes de acción y los aspectos críticos para asegurar una temporada de segura y eficiente para el ganado y para sus crianceros.

Durante la reunión, fueron abordados temas como el trabajo realizado en la mesa de internacionalización encabezada por la seremi vocera de Gobierno, Paulina Mora; la desparasitación de ganado; el catastro de los crianceros; la cantidad de animales que se van a vacunar, la ventanilla única; los recursos asegurados por el Gobierno Regional en cuanto a la tasa de peaje de la temporada y la cancelación de la tasa de talaje por parte de los crianceros.

Además, se planteó la posibilidad de controlar el estado de salud de los crianceros que van a pasar a las veranadas a los Altos Valle de Calingasta, Argentina, y de quienes permanecerán en la alta cordillera chilena, como sucede en la provincia de Limarí y Choapa.

El presidente de la comisión de Fomento Productivo, Ciencia, Tecnología e Innovación, Pedro Valencia, se refirió a este último punto mencionando que, "este año hemos querido dar un enfoque distinto al trabajo que hacemos con respecto a las veranadas, no solo preocupándonos del ganado que pasará por la frontera, sino que también de la salud los crianceros, considerando que hay un grupo importante que lleva su ganado a Argentina, pasando por condiciones bastante extremas



EL OVALINO

Entre los temas abordados se trataron la desparasitación de ganado; el catastro de los crianceros; la cantidad de animales que se van a vacunar, la ventanilla única; entre otros.

En bicomisión de Fomento Productivo y Relaciones Internacionales del CORE, autoridades regionales revisaron el avance en procesos de autorización, instalación de ventanilla única y desparasitación de ganado, analizando además los catastros de crianceros y ganado y la medidas para cuidar la salud de quienes participan en esta tradicional actividad productiva regional.

en la cordillera".

Por lo anterior, se solicitó realizar un trabajo especial para aplicar exámenes preventivos como una medida de protección para resguardar el bienestar de los crianceros, a lo que el Seremi de Salud (s), Tomás Balaguer, dijo que "Desde la Seremi de Salud va-

mos a intencionar con Agricultura y el Servicio de Salud Coquimbo, para que los crianceros puedan realizarse en forma más expedita sus exámenes de salud. Estamos hablando del EMPA, que es el examen de medicina preventiva, el cual, ayuda a detectar tempranamente enfermedades como la Diabetes, Hipertensión Arterial o elevados niveles de colesterol en la sangre; además de otros factores de riesgo en la población".

DESPARASITACIÓN DEL GANADO

A su vez, con tal de cumplir las normas sanitarias que son necesarias para la trashumancia, el Seremi de agricultura, Christian Aguilera, se refirió durante la bicomisión al proyecto de desparasitación de ganado caprino del SAG, financiado por el Gobierno Regional con una inversión superior a los \$416 millones.

"Estamos a la espera de iniciar la ejecución del proyecto FNDR de des-

parasitación de ganado caprino con cobertura de 200 mil animales a nivel regional. Nuestra prioridad en estos momentos es iniciar prontamente este proceso, entre el mes de septiembre y octubre, de tal forma que se pueda potencialmente desparasitar un total de 30 mil cabezas, para que estén listas para el ingreso a las veranadas argentinas durante diciembre de 2024 a marzo de 2025", mencionó.

TRABAJO EN CONJUNTO

Por otra parte, respecto a la tasa de peaje para el cruce a Argentina en la temporada 2024-2025, el Gobierno Regional destinó recursos a través del Plan de Emergencia Hídrico 2024, por un monto de \$200 millones. Adicionalmente, los crianceros deben cancelar la tasa de talaje en los terrenos donde realizarán las veranadas, para lo cual se debe conversar con los diferentes propietarios argentinos y chilenos para revisar su predisposición y condiciones.

"Llamamos a todos los crianceros, a que estén preparados, porque los plazos corren rápido, hagan todos los procesos administrativos pertinentes para no estar a última hora con problemas con la vacunación y desparasitación de los animales, porque está el compromiso del Gobierno Regional de pagar el peaje", señaló Marcelo Castagneto, presidente de la comisión de Relaciones Internacionales y Jurídica.

**VIVE LA EXPERIENCIA
 DE ESTAR BIEN INFORMADO**
www.elovallino.cl

En nuestro sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.

Síguenos en las redes sociales: [@elovallino](https://twitter.com/elovallino) | facebook.com/diarioElOvallino